
 

 

 

COMISIÓN ASESORA PRESIDENCIAL SOBRE INCLUSIÓN 

SOCIAL DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE DISCAPACIDAD. 
 

Número de acta Plenaria: 3 

Fecha: Jueves 19 de Febrero 2014         Horario: 16:00 am a 18:30 pm.                   

Lugar: Salón Neruda, Palacio La Moneda. 

 

Comisionados Asistentes:   

-Secretario Ejecutivo de la Comisión, Sr.Mauro Tamayo. 

-Sra. Irma Iglesias. 

- Sra Marcela Benavides. 

- Sra Olga Balboa. 

- Sr Alberto Minoletti. 

- Sr Alberto Larraín. 

- Sra Catherine Muñoz. 

- Sr Boris Araos. 

- Sr Alberto Carvajal. 

- Sr Enrique Accorsi. 

- Sr Víctor Dagnino. 

- Sr Tomás Hernandez. 

- Sr Gustavo Vergara. 

- Sra Valeria Valdés. 

- La Sra. Gladys Cuevas participa por vïa Skype desde Isla de Pascua. 

Asistentes de la Secretaría Técnica: Maritza Andrade, Jame Rebolledo, Beatriz 

Cabanillas, Miguel Aranda, Ignacio Vásquez y Nicolás Landaeta. 



Tabla:  

 

A)  Presentación y Evaluación Encuentros Ciudadanos Regionales. 16:00 a 16:30 

hrs. 

B) Reportes de Subcomisiones, Avances y Funcionamiento para elaborar el Plan 

Nacional de Discapacidad, Salud Mental y Cuidado. 16:30 a 17:30 hrs. 

C) Exposición de la Sra. Alarcos Cieza, Coordinadora de Discapacidad y 

Rehabilitación de OMS. 17:30 a 18:30 hrs. 

 

Desarrollo de Reunión 

 

Se da inicio a la sesión N° III  de la Comisión Asesora Presidencial para el Estudio y 

Propuesta del Plan Nacional de Inclusión Social de Personas en Situación de 

Discapacidad, Salud Mental y Cuidado a las 16:00 pm por parte del Secretario 

Ejecutivo de la Comisión, Mauro Tamayo. Solicita la palabra el Comisionado Accorsi, 

donde pide a la comisión enviar una nota a la Senadora Adriana Muñoz, de la comisión 

de trabajo del senado, por parte del Secretario Ejecutivo de la Comisión y en nombre 

de esta, apoyando la aprobación del proyecto de ley que incorpora un porcentaje de 

PesD en las contrataciones de las empresas públicas y privadas. 

La Comisionada Marcela Benavides informa que la Secretaría General de la Presidencia, 

está impulsando la Intersectorialidad de los Derechos Humanos y para ello ha 

designado en 14 servicios públicos, personas denominadas Punto Focal de Derechos 

Humanos, hace entrega de un documento con los datos descritos. 

A-) El primer punto de la tabla es una presentación a cargo de Beatriz Cabanillas, 

profesional  de la Secretaría Técnica de la Comisión, que expone en términos 

generales  los resultados de los Encuentros Ciudadanos Regionales. Una vez 

culminada la presentación se ofrece la palabra a los comisionados presentes;  Irma 

Iglesias postula que “Hubo pocas personas con discapacidad en los encuentros, 

también hubo pocas organizaciones”. En base a lo mismo, Alberto Larraín 

manifestó “hay que tomar en cuenta los sectores rurales a los que fue imposible 

convocar por ejemplo, caso de Aysén”. Enrique Accorsi manifiesta que “se debe 

enviar información a las personas que no se llegó y hacerlos que participen”. 

Alberto Larraín propone que  “Se deben generar encuentros específicos con las 

organizaciones, ejemplo, Organizaciones de Sordos, Organizaciones de Ciegos, etc. 

Catherine manifiesta que se debe llegar a más lugares y sobre lo mismo Gustavo 

Vergara postula que “se debe vincular a organizaciones comunitarias a través de 

los municipios”.  

 

 

 



A) En este punto se presenta un resumen de cada Vocero de Subcomisiones, 

empezando por Irma Iglesias, quién representa a la Subcomisión de Capacidad 

Jurídica, quienes han tomado receso hasta Marzo, debido a que se encuentran 

la mayoría de vacaciones.  

 

Alberto Carvajal, vocero de la Subcomisión de Salud Mental, Dependencia y 

Cuidado. La comisión se ha reunido 5 sesiones, en las cuales se ha discutido la 

metodología de los Encuentros Ciudadanos Regionales, además de la forma de 

funcionamiento de la subcomisión misma. La metodología y funcionamiento de 

las audiencias también ha sido discutida en la subcomisión. El acuerdo de la 

última sesión fue definir los lineamientos centrales por parte de cada 

subcomisión para comenzar con el trabajo del plan nacional. 

Catherine Muñoz, vocera de la Subcomisión de Inclusión Social manifiesta que 

la subcomisión se ha reunido una vez por semana y ha tenido jornadas de 

trabajo con profesionales y expertos en temáticas de Trabajo principalmente. 

Señala además que los lineamientos centrales de la Subcomisión serán trabajo, 

educación y accesibilidad universal.  

 

Alberto Minoletti postula que se debe tener una metodología común, por su 

parte Boris Araos plantea que se debe gestionar una reunión con el Ministerio 

de Hacienda para saber los alcances presupuestarios que el Plan Nacional de 

inclusión social de PsD va a tener.  

Olga Balboa dice que deben venir los ministros para asegurar un piso mínimo y 

comprometerlos con recursos.  

Alberto Larraín sobre lo mismo plantea que, los Ministros deben nombrar un 

interlocutor válido para el trabajo con la Comisión y que cada ministro se 

comprometa.  

 

B) Se realiza  la Presentación de la Señora Alarcos Cieza, sobre  el “Plan de Acción 

Mundial de la OMS sobre Discapacidad 2014-2021”.  Donde se mencionan datos 

mundiales acerca de la discapacidad y los ejes centrales u objetivos de la OMS 

para con los países en torno a la discapacidad. 

1- Eliminar los obstáculos y mejorar el acceso a los servicios y programas de 

salud. 

2- Reforzar y extender los servicios de rehabilitación, habilitación, tecnología 

auxiliar, asistencia y apoyo, así como rehabilitación de ámbito comunitario. 

3- Mejorar la obtención de datos pertinentes e internacionalmente comparables 

sobre discapacidad y potenciar la investigación sobre la discapacidad y los 

servicios conexos. 

Para finalizar se abre una ronda de preguntas para los comisionados. Finaliza la 

sesión a las 18:30. 

 

 

 



E) Acuerdos:  

 

Enviar Informes de Presentación de Secretaría Técnica y Encuentros Ciudadanos 

Regionales por región.  

 

a) Enviar Presentación de la Señora Alarcos Cieza.  

 

           Finaliza la sesión. 


